

Lettre Pastorale de Mgr l'archevêque de Montréal
Annouçant l'élection de Notre Très Saint-Père le
Pape Pie X

PAUL BRUCHESI, PAR LA GRACE DE DIEU ET DU SIÈGE
 APOSTOLIQUE, ARCHEVÊQUE DE MONTRÉAL.

*Au clergé séculier et régulier, aux communautés religieuses
 et à tous les fidèles de notre diocèse, salut, paix et bénédic-
 tion en Notre-Seigneur Jésus-Christ.*

Nos très chers frères,

“ Je vous annonce une nouvelle qui doit vous remplir de
 “ joie, nous avons pour pape l'éminentissime et révérendissime
 “ seigneur cardinal Joseph Sarto, qui a pris le nom de Pie X ”.

Ce matin, dans la Ville éternelle, ces paroles jetées du bal-
 con central de Saint-Pierre, par le doyen des cardinaux-
 diacres, à la foule qui stationnait anxieuse sur l'immense place
 de la basilique vaticane, ont été accueillies par une acclama-
 tion joyeuse et prolongée.

Il nous a semblé que nous ne pouvions mieux faire que de
 les employer à notre tour, pour vous annoncer l'heureuse
 élection d'un successeur à Léon XIII.

Dans son éloquente simplicité, cette solennelle formule ren-
 ferme tout.

Le deuil de l'Eglise a cessé. Sans doute elle n'oubliera
 jamais l'illustre pontife défunt ; son docteur, son guide
 et son pasteur pendant plus de vingt-cinq ans, et quel docteur
 éclairé et infatigable, quel guide vigilant et sûr, quel pasteur
 aimant et dévoué ! Mais si les papes meurent, la papauté est
 immortelle. Lorsqu'ils eurent rendu les derniers devoirs à
 Léon XIII, les membres du Sacré-Collège se sont aussitôt réu-
 nis en conclave pour lui désigner un successeur. Dans la soli-
 tude et l'isolement de ce nouveau cénacle, rien d'humain n'a
 pénétré. L'action inspiratrice de l'Esprit-Saint vient encore